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省政府研究深化省直住房制度改革

纠纠正正干干部部不不合合理理多多占占住住房房
本报济南11月2日讯（记者

高扩） 省政府常务会近日研
究了省级股权投资引导基金设
立与管理运作、省直机关住房制
度改革、户籍制度改革等问题。
会议讨论了深化省直机关住房
制度改革和处理好干部职工住
房问题的意见，强调必须继续坚
持市场化、社会化改革方向，建
立健全符合国情省情的住房保
障和供应体系。

会议认为，深化省直机关住
房制度改革是整顿“四风”、反腐
倡廉的需要，是规范财政支出管

理、理顺分配关系的需要，是正
确引导住房消费、促进房地产市
场健康发展的需要，是稳定干部
队伍、吸引留住各方面人才的需
要，有利于从根本上遏制部门单
位违规建购职工住房，进一步密
切党和人民群众的血肉联系，树
立政府为民、务实、清廉的良好
形象。

据了解，此次深化省直机关
住房制度改革的要点为：对房改
后各种集资建房、优惠购房的
不规范做法统一进行清理，坚
决纠正干部不合理多占住房问

题。各单位要抓紧督促房改时
面积超标职工补交购房款，力
争年底前完全销号。要按照“开
正 门 、关 后 门 、堵 旁 门 ”的 原
则，继续深化公务人员住房分
配货币化改革。对无房职工和
优惠购房未达到规定面积的职
工给予适当补助，完善易地调
动干部住房管理制度，建立健全
临时周转房制度。

会议指出，推进财政专项资
金以基金方式进行市场化运作，
通过完善政策吸引社会资本进
入中小微企业、农村产业、新兴

制造业以及政府鼓励发展的各
种服务业领域，充分发挥私募基
金专业化管理团队的独立决策
和法人治理结构制衡作用。要主
动适应新型城镇化建设，进一步
创新人口管理制度，放宽户口迁
移政策，切实保障农业转移人口
及其他常住人口合法权益，实现
人口有序流动、合理分布和社会
融合。

记者同时从省机关事务局
网站了解到，近日印发的《山东
省省级机关事务管理局改革发
展规划（2014-2017年）》也提出

加快推进省直房改遗留问题处
理。2014年全面完成省直房改
住房专项维修资金管理移交、
超规定面积住房处理。坚持一
个干部职工家庭只能享受一次
房改优惠政策的原则，配合有
关部门妥善处理房改后部分省
直单位新建购住房问题。积极
探索建立房改后职工住房保障
新机制，配合有关部门全面实
施房改后无房职工一次性货币
补偿工作，推进易地调动干部周
转住房和省直职工公寓房统一
建设管理。

““业业委委会会最最适适合合管管理理维维修修资资金金””
专家建言，维修资金征求2/3以上的业主意见，有利于业主成长

本报青岛11月2日讯（记者
刘腾腾 通讯员 乔俊杰） 开
着自家40万元的车抢劫商场7万
元的三条金项链，10月31日，一名
家境颇丰的男子因无法归还借来
的买游戏装备的钱，抢劫重庆南
路某商厦的金项链柜台，案发18

个小时后在准备乘火车逃跑时落
网。

10月31日11时20分许，一名
三十岁左右的男子来到重庆南路
某商厦的金项链柜台，在柜台周
围转了好几圈后，他让售货员拿
出一条金项链试戴，戴上金项链
后男子似乎觉得不太满意，又让
售货员拿出另外两条放到柜台上
挑选，此时有其他的顾客来到柜
台前选购项链，趁售货员去招呼
别的顾客时，男子戴着脖子上的
金项链并且拿起柜台上的两条金
项链撒腿就跑，见状，售货员赶紧
报警。

当天12时许，市北警方接到
商厦报警，称男子抢走价值7万余
元的三条金项链，并对追赶的人
群进行威胁。男子在逃跑途中因
体力不支将三条金项链扔掉，然
后驾驶一辆蓝色别克商务轿车逃
离现场。

案发后，市公安局刑警支队、
市北刑侦二大队、四方派出所精
干警力成立专案组展开调查。调
取商场及周边监控视频进行分
析，并走访案发地周边的目击者
寻找线索。专案组先后调取案发
现场周边30余个社会面监控的
200余小时监控视频进行研判分
析，获取了嫌疑人视频影像并确
认其乘坐的蓝色别克商务轿车，
发现车主正是嫌疑人张某。经侦
查，警方发现张某于10月31日晚8

时许购买了一张11月1日早6时30

分从青岛至长沙的火车票。专案
组立即组织力量对青岛火车站架
网布控，于11月1日6时许在火车
站检票口处将准备逃离青岛的嫌
疑人张某抓获。

经审查，张某如实供述了抢
劫的犯罪经过，原来，今年27岁的
张某一直无业，平时就爱上网玩
游戏，为此他先后借了别人9万多
元买游戏装备，到期后无法归还。
虽然家境颇丰，但他不敢开口跟
家人要钱，便预谋抢劫作案。目
前，张某已被警方刑拘，案件正在
进一步审理中。

开40万豪车
抢7万金项链
男子作案18小时后落网

草案中规定，“维修资金管理机构
管理的维修资金存款利息收益应不低
于人民银行同期规定的两年期定期存
款利率。”

楼建波介绍，深圳正是通过招投标
的方式，保证房屋“养老金”保值增值。
在美国则是业主缴纳的公共维修基金
由基金公司负责管理。资金闲置期，留足
15%的资金后，可以借给世界银行等大银
行，银行要付给基金公司利息。

“改变归集方式，不是单一地由政府
主导，也是一个解决之道。”楼建波建议，
目前拥有的第一批公共维修基金使用完
后，可借鉴台湾的处理办法，逐步改为由
业委会按年度收缴，包括每年的物业费、
住宅维修资金需要花多少钱，都由业委会
作出收支规划归集多少钱，逐渐解决资金
的安全性和保值增值问题。同时出现紧急
状况需要维修时，可以动用维修资金。

改变归集方式

或是破解之道

每当去征集2/3以上的业主签名时，
济南某物业公司的刘春辉就犯难。比如
说屋顶漏雨了，只有两三家业主受到影
响，要想动用一栋楼的维修资金，其他业
主就很难签名。刘春辉说，对维修金存在

“惜用”意识的业主很多，加上部分业主对
物业公司不信任，要完成“双2/3”签字确
实很困难。

为此，济南、青岛进行了一些尝试。
济南探索推行业主表决电子投票系统，
以破解“双2/3”决策困局。在济南的一些
小区，遇有公共事务需要表决，业主便会
收到短信，可通过手机、网络投票，投票
数据直传管理部门，提高了业主的投票
率。青岛则规定，动用房屋维修基金时不
需要所有邻居签字，进行预算后开始公
示，如果没有居民提出异议或者异议不
成立则可使用。

对这些创新，山东省物业管理专修
学院副院长矫春言认为，住宅维修资金
提取难很大一部分原因是相关部门的执

行力有问题。比如，物业公司征求业主意
见花费两个月，提取住宅维修资金再花
费四个月，总共办下来要半年时间，这种
事情屡次发生，不是因为“双2/3”，而是
因为相关部门需要提高执行力。

“对维修资金的改革是很有必要的，
各地朝着激活维修资金的路上所做的创
新都应持肯定态度。”2日，北京大学法学
院房地产法研究中心主任楼建波提出，
创建电子平台，是一个提高业主投票率
的好办法。同时，可以通过对维修基金的
管理细化，从原来的一个小区，细化到更
小的单位，如一栋楼一个单元。不排除部
分业主处理事情不理性，但业主的成长
也需要时间，如果现在不征求2/3以上的
业主意见，业主就更难成长起来了。

楼建波始终认为，业主资质完善是
解决维修资金难题的最好办法。公共维
修基金是业主缴纳并预期为业主所用
的，从产权角度来说，业委会作为管理者
是最名正言顺的。

资金管理可从小区细化到单元

以济南为例，按照目前维修资金的
缴存标准，商品房未设电梯的多层房屋
每平方米60元，设有电梯的房屋每平方
米120元。以100平米的有电梯房屋来说，
维修资金要交12000元。这些钱都是业主
自己的，存在维修资金账户里是如何实
现增值保值的？这成为广大业主最为关
心的。济南市住房维修资金管理中心副
主任刘保瑞说，维修资金管理机构在保
证维修资金正常使用的前提下，可以按
照国家有关规定将住宅专项维修资金用
于定期组合存款、购买一级市场新发行

的国债等，并持有到期，确保资金的安全
和保值增值。

济南的维修资金主要是采取定期组
合存款的方式实现保值增值，根据维修
资金额度的不同分为一年、两年、三年不
同的定期存款。“我们实行利率差别，主
要是为了避免资金风险。”刘保瑞说，银
行利率调整有上调也有下调，如果都是
做成五年定期存款，在利率下调时就无
法做到收益的最大化。每年12月20日之
前，银行做完结息后就会把利息返还到
业主的维修资金账户中，确保专款专用。

维修资金存款，利息转入业主账户

激活维修资金

公共维修基金提取难，导致使
用率低，造成大量资金“休眠”。我省
各市公共维修资金的存储,多数是活
期存款或活期与一年定期相结合的
方式 ,平均年收益率不到2%,个别城
市甚至不足0 . 5%。

如何破解维修资金提取难、保
值难的问题？2日，对于近日公布的

《山东省住宅专项维修资金管理办法
(草案)》，北京大学法学院房地产法研
究中心和山东省物业管理专修学院的
专家提出了自己的看法。

本报记者 孟敏 喻雯

草案公布后维修资金表决难、使用难
或将解决。

张某在金项链柜台前转悠。
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